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Il giorno 11 del mese di giugno dell’anno 2019 alle  ore 20.45, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quarti ere, si è 

riunito in Brescia nella sala Civica di Via G.B. da  Farfengo n.69, 

il Consiglio di Quartiere per la trattazione del se guente ordine 

del giorno:  

 

1. Approvazione verbale dell'ultimo consiglio; 

2. Sintesi del lavoro dei gruppi e proposte emerse;  

3. Analisi proposte di modifica al regolamento dei Consigli di 

Quartiere 

4. Organizzazione delle attività estive 

5. varie ed eventuali. 

Presiede la seduta il Presidente: ELISA MENSI. 
 
Redige il processo verbale il Consigliere: MARCELLO  SCUTRA 
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risult ano: 
 
 

N.  COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 
1 ABELLI  ROBERTO   X 
2 BENTIVEGNA FLAVIO  x  
3 BROGNOLI SIMONA  x  
4 IQBAL ZAFAR  x  

5 MENSI ELISA  x  
6 PAPOTTO FEDERICA X  
7 SCUTRA MARCELLO  x  
8 ZANI GIULIO  x  
9 ZAPPA CHIARA   x 

 
 
verificata la presenza del numero legale ai sensi d ell’art.17 

Comma 3 del Regolamento e constatando anche la pres enza dei 

cittadini Agostino G., Enrico V., Lucia A., Bruna M . si procede 

con l’esame dei punti all’ordine del giorno.  
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1)  Approvazione del verbale dell’ultimo consiglio. 

Dopo le integrazioni del consigliere Scutra il verb ale è stato 

approvato. Per quanto riguarda la richiesta di isti tuire un 

piccolo mercato rionale nel quartiere Torricella ve rrà inviata da 

parte della Presidente una richiesta apposita agli uffici 

competenti 

 

2)  Sintesi del lavoro dei gruppi e proposte emerse 

Gruppo Cultura : si allega il verbale dell’incontro svoltosi il 27  

maggio 2019. La referente consigliere Papotto rifer isce che per 

quanto riguarda 

 

 -la scuola di teatro il proponente è in contatto o ltre che con il 

nostro CDQ anche con quello di Urago Mella che gli ha assicurato 

l’utilizzo di alcuni spazi per svolgere la scuola. La referente 

riferisce che si è in attesa di una risposta da par te di don Luca 

per quanto riguarda la possibilità di svolgere l’at tività teatrale 

anche presso il Colonna. In tal modo si potranno sv olgere le 

attività in entrambi i quartieri. 

 

-Per quanto riguarda le attività da svolgere in sin ergia con le 

scuole e gli altri CDQ Badia e Violino sui temi del la Legalità e 

dell’Ambiente dopo l’incontro con la referente del CDQ Badia 

Sig.ra Hilary Zecchini e alcune insegnanti si sono individuati i 

seguenti incontri da organizzare dal mese di settem bre in poi in 

collaborazione con le scuole che per ora hanno ader ito, Kennedy e 

Torricella: 

a) Regole e società b) conoscenza delle istituzioni  c) mafie e 

ambiente d) incontri con le associazioni ambientali ste locali e) 

Puliamo l’ambiente attività in sinergia tra scuole e cittadini 

 

- Cene di Via: le due cene organizzate nelle vie G.  Paoli e nel 

villaggio Bevilacqua sono ben riuscite. Si auspica che altre zone 

del quartiere ne seguano l’esempio. 
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- Festa della Musica 22 giugno si conferma che verr à organizzato 

l’evento anche nel nostro quartiere presso il Parco  Frugoni a 

partire dalle ore 16 sino alle 23 

 

Per il futuro: collaborazioni con il Teatro Telaio;  riproporre il 

progetto sul tema della Consapevolezza dei sentimen ti in 

collaborazione con l’istituto De Andrè; collaborazi one con il 

festival ITACA avendo al centro il tema delle Calch ere di Via 

Crotte. 

 

Gruppo Ambiente : si allega il verbale dell’incontro svoltosi il 28  

maggio scorso. Il consigliere Bentivegna riferisce  

- della positività dell’incontro avuto con il tecni co AIPO (fiume 

Mella) che segue la nostra zona. 

- Nel gruppo di lavoro è stata proposta la istituzi one di una 

nuova area cani nei giardini del quartiere Torricel la, con le 

motivazioni riportate nel verbale allegato. 

Il consigliere Scutra esprime la propria ferma cont rarietà ad una 

spesa che potrebbe aggirarsi tra i 40.000 e 50.000 euro, mentre 

tali finanze potrebbero meglio essere impiegate a f avore di 

famiglie bisognose. A tal proposito ricorda le paro le che ha 

pronunciato Papa Francesco “Quante volte vediamo ge nte attaccata 

ai cani ed ai gatti e poi lasciamo senza aiuto la f ame del vicino 

o della vicina. Dedicare un po' meno attenzione ver so gli animali 

ma dedicare più tempo e attenzione alle relazioni v erso gli umani” 

La Presidente Mensi ricorda che lo scorso anno ad u na richiesta 

del CDQ per istituire una nuova area cani in Via Fr ancino il 

Comune aveva risposto negativamente in quanto di ar ee cani nella 

nostra zona ve ne sono a sufficienza e la loro manu tenzione ha dei 

costi non trascurabili. Condivide le riflessioni de l Papa esposte 

da Scutra ma dice che si potrebbe inoltrare lo stes so la richiesta 

al Comune. 

La consigliera Papotto è d’accordo nell’inoltrare l a richiesta. La 

consigliera Brognoli al contrario è d’accordo con l e 

argomentazioni esposte da Scutra e ricorda che il c osto delle 
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manutenzioni nel tempo sono molto alte. Pertanto no n è d’accordo 

nell’inoltrare la richiesta. 

Al termine della discussione il consigliere Scutra propone di 

mettere ai voti la richiesta del gruppo Ambiente: 

Voti favorevoli 4 (Bentivegna, Mensi, Papotto, Iqba l), voti 

contrari 2(Scutra, Brognoli) astenuto 1 (Zani). 

 

La consigliera Papotto si assenta dai lavori alle o re 21.50 

 

- Elenco asfaltature 2019: il gruppo ambiente ha co nfrontato le 

richieste inviate al Comune nel mese di novembre 20 18 dal nostro 

CDQ con l’elenco dei lavori proposto dal settore st rade. Vi sono 

alcune vie che rientrano nelle proposte avanzate de l CDQ ma ne 

mancano molte altre. A breve il consigliere Bentive gna invierà a 

tutti i consiglieri la nostra nota definitiva che s arà poi da 

inviare al settore di competenza. 

-Il consigliere Scutra informa il consiglio che è s tato contattato 

dai proprietari dell’area su cui insiste il parcheg gio del S. 

Filippo e del quale ne usufruiscono degli spazi anc he gli utenti 

della clinica S. Anna. I proprietari vorrebbero esp orre al nostro 

gruppo ambiente e al CDQ, ancor prima che all’ammin istrazione 

comunale, il progetto di riqualificazione del parch eggio per 

aumentare i posti auto da mettere a disposizione de gli utenti, con 

opere di mitigazione ambientale. Si concorda che l’ incontro 

avverrà il 25 giugno prossimo alle 20.45 in occasio ne della 

riunione del gruppo ambiente 

 

Gruppo Servizi sociali : si allega il verbale dell’incontro 

svoltosi il 4 giugno scorso.  

-La responsabile del gruppo servizi alla persona, l a consigliera 

Simona Brognoli, ha presentato il documento elabora to nella 

riunione del 4 giugno discusso anche alla presenza di alcuni 

rappresentanti dei Cdq della zona Ovest che success ivamente lo 

avrebbero sottoposto ai propri CDQ. Tale documento unitario una 
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volta approvato verrà inviato all’assessore Fenarol i al fine di 

discuterlo entro il mese di luglio. 

-Il 4 settembre presso il Parco la Rosa Blu di Fium icello ci sarà 

la festa di tutti i Vivi Il quartiere che si sono s volti in città. 

Verrà inviato il programma dettagliato. Si invitano  i consiglieri 

a partecipare 

 

3) Modifiche al regolamento dei Consigli di Quartie re 

La Presidente Mensi presenta le proposte di modific a preparate 

dall’assessorato con i commenti e le considerazioni  espresse da 

altri CDQ e già inviate negli scorsi giorni a tutti  i consiglieri. 

Al termine di una ampia discussione il consiglio ap prova le 

seguenti modifiche, che verranno inviate all’assess orato 

 

Art.10.5 Inserire le preferenze di voto renderebbe più difficile 

la votazione per le persone anziane o meno informat e. É meglio 

lasciare la lista di nomi facendo scegliere apponen do una doppia x 

(su questa nota il consigliere Bentivegna ha propos to di valutare 

un metodo diverso e propende per l’annullamento del la scheda in 

caso di voto espresso a due candidati dello stesso sesso. Gli 

altri consiglieri non sono d’accordo). 

Art. 17 Contrari alla modifica di entrambi i punti.  I CDQ sono 

organismi che devono attivare e stimolare la partec ipazione dei 

cittadini e non renderli meri spettatori delle deci sioni del 

Consiglio. 

Art 27 Visto che gli Osservatori sono tutti di comp etenza 

dell’assessorato all’Ambiente proponiamo di modific are così 

l’articolo: ”L’assemblea dei Presidenti dei Consigl i di Quartiere, 

appositamente convocata dagli assessori all’Ambient e e alla 

Partecipazione nomina….” 

Tutte le altre modifiche proposte sono accettate. 

 

 

4) Organizzazione attività estive  
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- Partecipazione del CDQ alla Fest’Acli con l’organ izzazione del 

dibattito sul tema dell’inquinamento tra le mura di  casa. 

Dibattito che si svolgerà domani sera 12 giugno con  la 

partecipazione dell’Assessore Cominelli e la prof.s sa Chiesa della 

Università Cattolica di Brescia. 

- Festa della Musica 22 giugno. Nel nostro quartier e si svolgerà 

presso il Parco Frugoni dalle 16 alle 23 

- Notte dei Tamburi Terza Edizione, per la solidari età e 

l’accoglienza ai richiedenti asilo di Casa Marcolin i/Bevilacqua. 

Si svolgerà al Parco Fugoni sabato 29 giugno dalle ore 20. 

 

5)Varie ed eventuali 

La Presidente Mensi legge la proposta inviata a tut ti i CDQ da 

parte di un ex consigliere del CDQ di Urago Mella s ig Nava. In 

aggiunta a tutte le iniziative che ogni anno vengon o organizzate 

si propone di far ricordare la Strage di Piazza del la Loggia il 28 

maggio di tutti gli anni, attraverso il rintocco de i campanili di 

tutte le parrocchie nei quartieri della città alle 10.12 di quel 

giorno, in concomitanza a quelli dell’orologio di p iazza della 

Loggia. Invita quindi tutti i CDQ a sottoscrivere l a proposta per 

inviare al Vescovo e alla amministrazione comunale una lettera in 

tal senso. 

Il Consiglio approva all’unanimità ad esclusione de lla astensione 

del consigliere Bentivegna. 

  

Non essendovi altri argomenti da approvare né chied endo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta all e ore 23.00 del 

11 giugno 2019.  

 
 
Letto, confermato e sottoscritto 
 
 

 Il Presidente    Il Consigliere verbalizzante 
 

 ELISA MENSI    MARCELLO SCUTRA 



CONSIGLIO DI QUARTIERE CHIUSURE (BS) 

GRUPPO SERVIZI SOCIO SANITARI 

SEDUTA DI MARTEDI' 4 GIUGNO 2019 

 

Il   giorno 4 del mese di giugno dell’anno 2019 alle ore 20,45 si è riunito in Brescia, nella Sala delle 

riunioni   del   Consiglio di Quartiere in via G.B. da Farfengo n. 69, il Gruppo di lavoro   

denominato “Servizi socio sanitari” del Consiglio di Quartiere Chiusure per la trattazione del 

seguente ordine del giorno:  

 

1 - verifica finale progetto Vivi il quartiere con l'educatrice Giovanna Averoldi e prospettive per il 

nuovo anno; 

2 - incontro con assessore Fenaroli sulla tematica del consultorio e sui progetti dei servizi sociali; 

3 - varie ed eventuali. 

 

Risultano presenti alla seduta: 

Presidente Elisa Mensi; Consigliera Simona Brognoli; Consigliere Marcello Scutra; Giovanna 

Averoldi Agoghè; Ruggero F., Fiorenza M. Cdq Fiumicello; Rossana F. Cdq Urago Mella; Marcella 

P. e due cittadine CdQ Badia; Lucia A.; Sandra L.; Enrico V.; Caty C.; Bruna M.. 

 

Prima di iniziare con i punti all’O.d.G.  si fa presente che l’Assessore Fenaroli, invitato alla serata, 

ha comunicato in mattinata di aver avuto un impegno familiare importante e che si scusa della sua 

assenza. Ci tiene però che l’incontro con gli altri cdq venga fatto ugualmente in modo da poter 

raccogliere tutte le intuizioni e osservazioni relative al consultorio in modo da poter organizzare 

presto un incontro anche con i referenti dell’Asst Spedali Civili. 

 

Verifica finale progetto Vivi il quartiere con l'educatrice Giovanna Averoldi e prospettive per 

il nuovo anno. 

L’educatrice Giovanna presenta la verifica di un anno di lavoro nel nostro quartiere, da settembre a 

maggio. Le famiglie raggiunte sono state circa 200, i numeri più dettagliati non sono ancora pronti 

in quanto la rendicontazione verrà fatta più avanti.  

Di sicuro importante e riuscito è stato il lavoro di rete con scuole, oratorio e Consiglio di quartiere 

che si è sempre dimostrato attento, interessato e collaborante. I luoghi che sono stati utilizzati sono 

le scuole primarie Rodari e Torricella, l’Oratorio S. Antonio e la sala civica di via Farfengo.  



I servizi sociali, attraverso la Dott.ssa Megni, hanno fatto da regia del progetto e grazie alla loro 

collaborazione è stato possibile anche proporre un corso di formazione ai volontari dei Vivi il 

quartiere della zona ovest (Chiusure, Badia, Primo Maggio). In particolare si sono svolti tre 

incontri. Il primo è stato condotto dalla Dott.ssa Megni sul valore e il senso del progetto. Il secondo 

dalle Assistenti sociali dove si sono affrontate le tematiche delle differenze culturali e il terzo 

incontro è stato condotto dalla Coop. Agoghè facendo un affondo sulle tematiche educative. La 

risposta dei volontari è stata buona, si sono dimostrati interessati, anche se non hanno partecipato in 

molti. 

Il lavoro con la scuola è stato importante, c’è stata la possibilità di entrare in contatto con le 

insegnanti per le problematiche dei singoli casi. All’oratorio di S. Antonio lo spazio compiti è stato 

frequentato esclusivamente da bambini stranieri, mentre i laboratori proposti hanno visto la 

partecipazione prevalentemente di bambini italiani. Sicuramente questo è un aspetto su cui lavorare. 

Si è creato un collegamento anche con la biblioteca Ghetti, tramite il prestito di libri da utilizzare 

allo spazio compiti. 

I laboratori offerti sono stati: 

� Arte circense; 

� Riciclo creativo (oggetti per Barbie); 

� La magia delle emozioni; 

� Laboratorio LIS (lingua italiana dei segni in forma giocosa) il laboratorio a richiesta è stato 

prorogato per un mese; 

� Laboratorio “la notte dei tamburi”; 

� Laboratorio di cucina per mamme, 

I laboratori sono stati partecipati e sono nati sia da idee della coop., sia da intuizioni maturate nel 

territorio e dall’osservazione del contesto. 

L’esempio tipico è stato il laboratorio di cucina per mamme che all’oratorio S. Antonio sostavano in 

attesa dei figli che frequentavano lo spazio compiti. Queste signore, con poca dimestichezza con la 

lingua, sono state coinvolte nello scambio di ricette e nella possibilità di attivarsi nella cucina 

dell’oratorio. Questo sicuramente ha avuto un ottimo beneficio nell’ottica dell’integrazione ed ha 

incuriosito molto anche i volontari dell’oratorio. Per la proficua collaborazione si ringrazia Don 

Luca Biondi e la Parrocchia S. Antonio per la disponibilità dimostrata. 

I punti forza del progetto sono stati: il lavoro di rete che si è ampliato, la partecipazione delle 

famiglie ai laboratori (sicuramente da attivare meglio un prossimo anno). Per i punti deboli 

possiamo citare l’aspetto economico del progetto. In particolare si è creata una discrepanza tra il 



costo dello spazio compiti (3,50 euro al giorno) e la gratuità dei laboratori. É utile una riflessione su 

questo tema. 

Per l’anno prossimo la Coop. Agoghè è intenzionata a presentare la richiesta di partecipazione al 

bando (le formalità sono da svolgere entro luglio di quest’anno). Alcuni laboratori saranno 

riproposti. C’è inoltre l’idea di proporre un laboratorio musicale che sarà spalmato su tutto l’anno 

anche se non è ancora stata individuata la sede dove si svolgerà. Si vorrebbe poi contattare una 

realtà sportiva per studiare progetti in questo ambito. 

La Coop. si terrà in stretto contatto con il Cdq e ci tiene ad invitare tutti alla festa dei Vivi il 

quartiere il 4 settembre al Parco ROSA BLU di Via Milano. 

 

Incontro sulla tematica del consultorio e sui progetti dei servizi sociali 

Dopo breve introduzione del lavoro svolto dal CdQ Chiusure in tema di Consultorio, e un confronto 

sulle notizie dello spostamento dello stesso in Via Milano entro il 2021, si decide di stendere un 

documento da presentare all’Assessore Fenaroli. Si chiederà poi un incontro con l’Asst Spedali 

Civili. Il documento condiviso tra i presenti che poi è stato inviato ai CdQ della zona ovest è questo: 

 

Osservazioni e riflessioni sul consultorio di Via Paganini in vista di un incontro con Assessorato e 

Asst Spedali Civili. 

 

Il Consultorio è un luogo di riferimento per le famiglie del nostro territorio, per l’azione delle 

assistenti sanitarie, delle ostetriche, dei medici, dei ginecologi e degli psicologi. Le attività svolte 

sono molte e in questi anni il nostro impegno è andato nella direzione del confronto tra cdq e 

dirigenza dell’Asl (poi divenuta Asst Spedali Civili).  Abbiamo iniziato così a comprendere la 

complessità dei servizi offerti e cercare nuove modalità per renderli maggiormente visibili 

all’utenza. I nostri sforzi non sempre hanno avuto successo anche per la difficoltà nell’individuare 

un interlocutore di Asst facilmente raggiungibile.  

Le recenti novità in riferimento all’intenzione di Asst di trasferire il consultorio di via Paganini in 

Via Milano ci hanno colto di sorpresa. Questo non tanto per le motivazioni in merito alla necessità 

di spazi più adeguati (siamo consapevoli che molte attività esigono spazi fisici più adatti e 

confortevoli), quanto per la mancanza di un dialogo con i consigli di quartiere.  

Auspichiamo però che questo dialogo possa istaurarsi ora, in questi mesi che ci porteranno 

all’inaugurazione del nuovo consultorio. 

É con questo spirito costruttivo che chiediamo un incontro di confronto con l’Azienda e 

l’Assessorato del Comune di Brescia. In questo incontro ci piacerebbe che Asst potesse fornirci i 



dati di accesso ai servizi svolti sul territorio della zona ovest almeno per l’anno 2018 per capire 

meglio quali sono stati i bisogni più emergenti e come e quanto si è riusciti a rispondere. Atri dati 

interessanti riguardano i numeri del disagio adulto riguardati le dipendenze da alcol e droghe. 

Inoltre ci piacerebbe sapere quali sono le prospettive e le attese sia dell’Asst che del Comune di 

Brescia. Pensiamo che il dialogo tra i due enti sia fondamentale per comprendere e cercare di 

rispondere al meglio ai bisogni socio-sanitari delle persone.  

Come Consigli di Quartiere avremmo tematiche da approfondire sulle quali ci piacerebbe avere un 

riscontro pratico nell’incontro. In particolare: 

• Mantenere ed implementare tutte le attività collegate al servizio materno infantile per 

aiutare le madri nell’accompagnamento alla nascita e sostenerle nella crescita dei piccoli. 

• Tema dell’adolescenza. Sappiamo che fino a qualche anno fa l’Asl aveva uno specifico 

consultorio per questa fascia d’età. É possibile pensare ad alcuni spazi dedicati nel nuovo 

consultorio? 

• Tematica della genitorialità. Sarebbe importante riflettere su come fornire un servizio in 

questo ambito. La famiglia è il primo luogo di prevenzione. 

• Prevenzione in ambito sessuale. Quali percorsi per parlare ancora dei comportamenti che 

possono prevenire malattie e disagio? 

• Tema delle dipendenze sia da abuso di sostanze che fumo e ludopatia.  

• Tematica della disabilità. Come creare quella rete necessaria anche con le scuole del 

territorio per far emergere i bisogni e incrociarli con le risorse. Come stare accanto alle 

famiglie? 

• Anziani e prelievi del sangue. Sarà possibile ripristinare un servizio che in passato era 

molto apprezzato? 

 

Tutte queste tematiche sono ampie e certamente non riducibili a qualche semplice intervento. Il 

nostro intento è aprire la possibilità di dialogo e di costruzione insieme di possibili percorsi. 

Spesso molte di queste tematiche sono affrontate da agenzie private, ma riteniamo che un 

consultorio pubblico abbia il dovere di conoscere e mettere in rete le risorse che già ci sono sul 

territorio e aumentare così la qualità degli interventi. 

 

Restiamo in attesa di un riscontro da parte dell’Assessorato e dell’Asst ringraziandovi 

anticipatamente dell’attenzione. 

 

Cdq Chiusure 



 

Si attende risposta ed integrazione di osservazioni da parte degli altri CdQ entro il 12 giugno. 

 

Non essendovi altro da argomentare né chiedendo alcuno la parola, la seduta viene chiusa alle ore 

22,30 del 4 giugno 2019. 

 

Il Referente del gruppo Servizi Socio Sanitari e verbalizzante: 

Simona Brognoli 
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CONSIGLIO DI QUARTIERE CHIUSURE (BS) 
 

GRUPPO CULTURA 
 

SEDUTA DI LUNEDÌ 27 MAGGIO 
 

Il giorno 27 del mese di maggio dell’anno 2019 alle ore 20.45 si è riunito in Brescia, nella Sala 
delle riunioni del Consiglio di Quartiere in via G.B. da Farfengo n. 69, il Gruppo di lavoro 
denominato “Cultura” del Consiglio di Quartiere Chiusure per la trattazione del seguente ordine del 
giorno: 

 

1. Presentazione dell’attività teatrale 
2. Progetto scuole x A.S. 2019-2020 
3. Cene di via 
4. Festa della musica 
5. Idee per il futuro 
6. Varie. 

 

Risultano presenti all’incontro: 
Sandra, Caty, Gabriella, Simona, Elisa, Lucia, Alessandra 
 

1. PRESENTAZIONE DELL’ATTIVITÀ TEATRALE 
 
Il consigliere Papotto Federica presenta la attività che le è stata proposta nel pomeriggio 
antecedente la riunione. 
Il signor Perotti Gabriele ha presentato alla referente del gruppo cultura il suo progetto di teatrale 
rivolto ai ragazzi dai 14 ai 18 anni. 
Il progetto prevede l’utilizzo del teatro come strumento per far crescere i ragazzi e far conoscere 
una nuova forma d’arte e renderla fruibile a tutti. 
La struttura del laboratorio teatrale è composta da tre moduli didattici che hanno lo scopo di aiutare i ragazzi 
a conoscere meglio sé stessi, a conoscere meglio gli altri e a sconfiggere la timidezza e creare la voglia di 
mettersi in gioco in contesti diversi da quelle che sono le proprie aree di confort. 
La crescita della consapevolezza delle proprie qualità è la spina dorsale del percorso.  
Oltre a questi obiettivi, l’attività deve essere un momento di divertimento, di relazione e soprattutto di  
cultura. Cercando di accantonare la convinzione che la vita e i rapporti umani siano strettamente legati alla  
sola tecnologia, creando un canale di cultura fuori dagli schemi, dando priorità alle emozioni, alla voglia di  
mettersi in discussione e stimolare in ognuno le proprie capacità, sviluppandole nel corso del laboratorio.  
La richiesta principale al consiglio di quartiere è stata quella di capire se ci fossero delle possibilità 
di poter attuare il progetto nel quartiere.  
Il rimando che è stato dato al signor Perotti è che avrei contattato Don Luca per capire se fosse 
interessato a proporre il progetto al gruppo adolescenti dell’oratorio di modo da poter affiancare 
Gabriele nella attività. 
 

2. PROGETTO SCUOLE PER A.S. 2019/2020 
 
Insieme al consiglio di quartiere Badia, e su spinta da parte dell’istituto comprensivo Kennedy 
Ovest 3, si è pensato di costruire un percorso per i ragazzi della scuola secondaria di primo grado 
della scuola Kennedy e per i bambini della scuola primaria Torrricella. 
Il percorso prevede 5 incontri in cui degli esperti verranno affrontati i temi dell’ambiente e della 
legalità. 
Il progetto sarà un progetto pilota per capire se e in che modo si possa collaborare con le 
associazioni che si occupano dell’ambiente e del territorio e collegarli al tema della legalità. 



Lo scopo è quello di creare un format che poi possa essere replicabile nel corso del tempo. 
 

3. CENE DI VIA 
 
Il consigliere Brognoli ha presentato la realizzazione del progetto “CENE di VIA” all’interno del 
villaggio Simoni che si svolgerà il giorno 8 giugno 2019 che inizierà alle 18:00. 
Inoltre è stata presentata anche la cena in via G.Paoli che si terrà il giorno 01 giugno 2019. 
 

4. FESTA DELLA MUSICA 
 
Il presidente Elisa Mensi ha presentato lo stato dei lavori. Il referente che si sta occupando 
dell’organizzazione ha incontrato i responsabili della festa e ha concordato che ci fornissero o il 
service o il tecnico di modo da poter abbassare i costi. 
La festa si svolgerà all’interno del parco “FRUGONI” e vede coinvolto anche il consiglio. 
La Sig.ra Alessandra ha proposto che, in occasione della festa, vengano messe all’interno del parco 
alcune bancarelle dell’hobbistica. Si è presa l’incarico di capire se ciò fosse possibile e di 
organizzare l’evento.  
 

5. IDEE PER IL FUTURO 
 
Facendo riferimento alle attività teatrali si è pensato di poter proporre al teatro telaio, compagnia 
teatrale che fa spettacoli per bambini da 3 a 6 anni, se magari anche loro fossero interessati a 
costruire un percorso teatrale. 
Inoltre, l’idea che è emersa è quella di costruire una rassegna teatrale coinvolgendo i gruppi teatrali 
delle scuole.  
La sig.ra Caty ha fatto presente che abbiamo una conoscenza con il gruppo teatrale della scuola 
“Lunardi” che si potrebbero a contattare a settembre per riproporre il loro spettacolo, magari in 
occasione della festa della donna. 
 
Una seconda idea emersa dal gruppo è quella di riattivare il progetto sulla consapevolezza con il 
liceo “De André”. 
 
Una terza proposta è quella relativa alla partecipazione del “Festival Itaca” che coinvolge 15 città in 
Italia. Il tema principale del festival è quello della Restanza che viene definito nel seguente modo: 
stare in un territorio per prendersene cura. 
Il festival si svolgerà il 14-15 settembre e avevano pensato di coinvolgere una attività al sito delle 
Calchere, coinvolgendo tutti i quartieri dell’Oltremella. 
I passaggi che saranno fatti sono i seguenti: vedere il proprietario e capire se è disponibile a 
svolgere questa attività e mettere in sicurezza l’ambiente. 
 
 

6.  VARIE 
 
La referente del punto di comunità ha voluto intervenire all’interno del gruppo per far presente 
alcuni passaggi relativi al punto:  

- Due volontari si sono dimessi per motivi personali quindi in questo momento una parte 
dell’attività resta scoperta. Per qualche giorno rimarrà chiuso per ristabilire gli equilibri. 

- Risulta molto importante che avvenga un cambio di pensiero in cui il punto non è più un 
luogo fisso ma attualmente si sentono in dovere di uscire sul territorio. 

- Attraverso i servizi sociali si sta costruendo il Progetto del buon vicinato. In settimana ci 
sarà l’incontro con il punto di comunità, l’ACLI e l’AUSER con il fine di decidere in via 



definitiva se partecipare al progetto essendo molto impegnativo. Oltre a questo 
appuntamento è importante che entro il 13 giugno i volontari che vorranno partecipare 
dovranno dare l’ok definitivo. 
Saranno anche coinvolti il gruppo della Caritas, il gruppo missionario e un gruppo di ragazzi 
di 14 anni. 

- Nell’Attività di musica alla chiesetta di Sant’Antonio i pdc sono stati coinvolti in maniera 
più attiva dal parroco e hanno chiesto una maggiore collaborazione.  
Inoltre il 22 settembre e il 20 ottobre ci saranno altri due incontri ed è stata fatta, in modo 
ufficiale, la richiesta se siamo interessati come consiglio ad appoggiare l’attività. 

- È stata inoltre richiesto una riattivazione della collaborazione tra punto di comunità e 
consiglio di quartiere, in quanto in questi periodi è venuta meno. 

 
 
Non essendovi altro da argomentare la seduta viene chiusa alle 23:15. 
 
 
 
 

Il referente del gruppo cultura e verbalizzante: 
Federica Papotto 

 

 


